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En Concepcion, JUEVES 20 de ABRIL de dos mil, en la Sala de Reuniones de la Facultad de

Ciencias Biolégicas, tuvo lugar la sesidn de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO;le acompafia el Vicerrector, don

ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO;el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos,

don ALBERTO LARRAIN PRAT; el Secretario General, don Rodolfo Walter Diaz, como
Ministro de Fé.

Asisten los Decanos Sres.: JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién; CARLOS

CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de

Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias
Naturales y Oceanograficas,; FERNANDO DRAKE ARANDA,Facultad de Ciencias Forestales;

OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,Facultad de Medicina, SERGIO MANCINELLI PEREDA,

Facultad de Ciencias Biolégicas; Srta.s OLGA MORA MARDONES,Facultad de Ciencias
Sociales; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,Facultad de Humanidades y Arte; SERGIO QUADRI
CLEONARES, Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO,Director

Unidad Académica Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA RUBILAR, Facultad de Ciencias

Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ,Facultad de Ciencias Econémicas y

Administrativas; JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria; y ALEJANDRO

SANTA MARIA SANZANA,Director General Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Odontologia, Ingenieria Agricola,
Medicina Veterinaria asisten los Vicedecanos Srta. SYLVIA DAPELO C.y los Sres. LUIS
SALGADO S., y PATRICIO ORELLANAB.

Invitados : Sr. José Sanchez H., Director de la Escuela de Graduados y Ricardo Utz Barriga, Jefe
Carrera Arquitectura.

Excusas : Sr. Fernando Bérquez L., Decano Facultad de Agronomia.

TABLA
1. Cuenta.
2. Programas de la Escuela de Graduados:

a) Programa de Diplomado en Atencién Primaria y Salud Familiar, Fac. de Medicina.

b) Programa de Diplomado en Ergonomia, Fac, de Ciencias Bioldgicas.

c) Programa de Especializacién Odontolégica en Rehabilitacién Oral con mencién en Protesis, Fac. de

Odontologia.

Proposicién de Profesores Eméritos.
Incompatibilidades que incorpora el Art. 61 bis al Reglamento de Personal.

Analisis documento que crea el Claustro Universitario.

Proposicién de Reglamento Premio Universidad de Concepcion.
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Se abre la sesién a las 09.45 horas.
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EI Sr. Rector informa, que respecto a la aprobacién de esta materia, que recientemente

sanciond este cuerpo colegiado, se le ha hecho llegar a cada académico, en formaindividual, todos
los antecedentes relativos al tema de Evaluacién Académica, que incluye el Decreto U. de C. N°
2000-47 sobre Modificaciones al Reglamento de Personal (evaluacién académica) y el Decreto U. de
C. N° 2000-048 sobre Reglamento de Evaluacién Académica y sus Anexos, ambos dictados el 03 de
abril pasado. Lo mismo ha ocurrido con las modificacionesal art. 185, referente a asignaciones de
mérito, aprobadas por Decreto U. de C. N° 2000-055 de 10 deabril de este afio.

O Respecto a este ultimo Decreto sefiala, que se puede dar inicio al proceso para la
asignacion de mérito del afio 2000, correspondiente a este afio, que son un total de 30 (20 mas [0
adicionales), para Profesores Titulares y Asociados, que se aprobo para un periodo de 2 ajios.
Por otro lado agrega, que también se aprobo una asignacion de mérito centralizado, por un total de
10, para Profesores Asistentes.

A continuacion, se produce un intercambio de opiniones entre los Decanos Sres.
Nufiez; Saavedra (Carlos); Calvo; Srta. Dapelo; Srta. Mora; Mancinelli; Quadri, quienes

realizan diversas consultas y comentarios, sobre las materias antes indicadas, resaltando entre
otros aspectos : modalidad de postulacién (si es con patrocinio de la Facultad o se hacen en forma
independiente); plazos de postulacién; informacién de la Direccién de Personal a las Facultades
(listados); renovaci6n cada 2 afios de la asignaciédn central para profesores asistentes; es

conveniente fijar plazos para la presentacién a evaluacién; mantenci6n de comisiones de
evaluacién.

EI Sr. Rector y el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, aclaran y

dan respuesta a las consultas hechas por los Decanos.

En este punto y con ocasién de la entrada en vigencia de las normasantes citadas,

en lo referente a los nuevos plazos obligatorios para someterse a evaluaci6n se preciso, dandole el
caracter de ACUERDO: Quelos indicados plazos obligatorios, rigen a futuro y notienen efecto
retroactivo. De esta formase aclaré, que estos nuevos plazos se iniciaran una vez que se cumplan

con los plazos dispuestos originalmente sin perjuicio del plazo que se dispone para una

evaluacién voluntaria de dosafios.

2) Act la Universida nh i6n.-

EI Sr. Rectorinforma a los Sres. Decanos, que el miércoles 19 se realizo un acto

en el Foro de nuestra Casa de Estudios, a peticion del padre del alumno desaparecido, Jorge

Matute Johns. Asistié al acto, el Director y Sub-Director de Servicios Estudiantiles, el Decano y

Vicedecano de la Facultad de Ciencias Forestales, entre otros. Luego se hizo una marcha que

tenia como destino la Catedral de Concepcion.

El Decano Sr. Drake, por su parte, sefiala que este encuentro fue de mucha

emotividad y de gran respaldo institucional para la familia del joven.
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 SEGUNDO PUNTO : PROGRAMASDE LA ESCUELA DE GRADUADOS.    

 

a) Programa de Diplomadoen Atencién Primaria y Salud Familiar, Fac. de Medicina.
b) Programa de Diplomado en Ergonomia, Fac. de Ciencias Biolégicas.
¢) Programa de Especializacién Odontologica en Rehabilitacién Oral con mencién en

Prétesis, Fac. de Odontologia.

E] Sr. Rector sefiala que ha sido invitado a exponer el tema, el prof. José Sanchez H.,
Director de la Escuela de Graduados.

Hace uso de la palabra el Sr. Sanchez , quien expone al tenor de la minuta que se
transcribe.
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E] Sr. Rector ofrece la palabra. Sessa8

2

~Sobreesta materia, interviene el Decano de la Facultad de Medicina Sr. Enriquez, quien sse
refiere detalladamente a ella, enfatizando queesta iniciativa se viene trabajando hacevariosafios
con los distintos Servicios de Salud de la VIII region y con el Ministerio de Salud, tendiente a
impulsar la formacion de recursos humanos para la atencién primaria y para el desarrollo de los
espacios programaticos que el Ministerio ha fijado en esta linea de trabajo. Recalca, que hay
varias Facultades de esta Universidad, que estan participando activamente en este Programa.

ACUERDO N° 08-2000:
El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar el Programa de Diplomado
en Atencién Primaria y Salud Familiar, de la Facultad de Medicina, con la prevencién que
debe contarse con la anuencia de la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos
respecto de la parte econ6émica del mismo.

b) P. RAMA DE DIPLOMADO EN ERGONOMIA, FAC. DE CIENC
BIOLOGICA:

Programa dirigide a profesionales que se desemipefian en el sector productive o de

servicios, cuya actividad o interés esté relacionada con la aplicacion de criterios
_ ergondmuticos para la identificacién, evaluacian vio disefio de sistemas de trabajo
saludables, eficientes y confortables.

 

. £l presente programa que se propene se fundamenta en la necesidad de formacion d:

profesionales en esta disciplina. La universidad de Concepciéa en forma visionaria
een 1972 el primer laboratorio de Ergonomina del pais, dedicada exclusivamente 2

da docencia, investigacian y extensidn de la disciplina ergondmic:a.   

 

‘jaa ereclente necesidad de ofrecer ambientes de trabajy saludables ha motivade a la

comunidad regional y nacional por contaur can profesionales en el teraa, Por esta
“ raxén, elobjetivo de este programa de diplomndo es formar prufesionales en

>,Ergonomin, con un manejo interdisciplinario de materias vinculadas a productividad
. #-bienestar humano, das de los pilares en que se sustentan las sociedades modernas.

 

Por tanto los objetives del programa san:

onocer ins ventajus de aplicar canceptos ergendmicos parn una meporia del

ambiente laboral.
Capacitar a profesionales en cl manejo interdisciplinarig de materias

vinculadas a productividad vy bienestar humano.
Aumentar la aplicaciones ergondmicus en industrias @¢ instituciones.

Elprograma tiene 1 afio de duracidn, planifiends en 7 mddulos de enschanza, con 0

moddulos tedrico-practicos y un médulo de preparacion de trabajo final, totalizande

273horas.

Las clases se Nevardn a cabo con una frecuencia de una vex al mes, los diag jueves y

viernes en jornada completa y sdbade, jornada de mafiann, completandea un total de

22 horas mensuales.

Para obtener ei diplomado se adoptd ia modalidad sin examen final, gbteniénidose la

nota final del-promedio pondersdo de los primeros 6 médulos con un 60% y «al

séptimo mddulo ponderade con un 40%.
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Sobre el punto, interviene el Decano de Ja Facultad de Ciencias Bioldgicas,Sr. Mafitineli|

quien expresa que este programaesel trabajo de un grupo de profesores que forma el Laboratorio

de Ergonomia de nuestra Casa de Estudios. Sefiala , que en este programa participan profesores
de las Facultades de Medicina, Ingenieria, Ciencias Forestales y Farmacia.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

El Decano Sr. Zambrano, para sefialar que es conveniente conocer cuales son los
profesores que participan en este tipo de Programas, que las Facultades tengan conocimiento.

A continuacion, intervienen los Sres. Salgado y Drake, quienes realizan diversas consultas
acerca del Programa, a los que da respuesta el Sr. Director de la Escuela de Graduados.

ACUERDO N® 10 - 2000:
El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar el Programa de Diplomado
en Ergonomia, de la Facultad de Ciencias Bioldgicas, con la prevencién que debe contarse
con la anuencia de la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos respecto de la
parte econémica del mismo,

   
ORAL CON MENCION EN PROTESIS, FAC. DE ODONTOLOGIA.

Ei presente Programa de Especializacién OQdontoligica destinade a Profesionales con
Lituio de Cirujanc Dentista: otarga el Titulo de Especialista en Rehabilitacién Oral
con mencida Proétesis.

El programa capacita al Odontéloge para ejecutar el examen vy diagndésticao de dafie
cal de pacientes desdentades totales y parciales, planificur su tratamiento v

desarrelar su plan de rebabilituciédn bucomaxilofacial, fisiolégica, mecdnicsa, estética

wnética y social aplicando técnicas, aparatas, materiales de uso actual en in disciplina
¢ pritesis y conceptos de osecintegracidn.

   

 

  

   
   

 

 

Elprograma tiene una duracién de 5 semestres en régimien diurne y jormada

eormpleta, con un total de 2926 horas. Esta conformado por asignaturas tedrieszs de ia

jecialidacd, tedricas de apova, serminarios de temas complementarios, asignaturas

inticas de la especialidad, trabajos de investigacidn y estadia de corta duracidn en ef
Ktraspero.

 

: Los cvequisitos para in obtencidGn dei Titulo de Bispecialista en “‘Mehabilitacion ral,

“onmenciton en Protesis’’ sor:

*“Aprobar todas las asignaturas del programa con minima 68 puntos.
“Asistencia 100°. a actividades clinicus vy 80%. o actividades tedricas

“Trabajo de investigacién aprobade
“Examen final,

El programa se desarrolla en dependencias dela Pacultad de Odontologia,
participandea Profesores de diferentes especialidades de la Pacultad como de lt
Universidad Camplutemse de Espana, Liniversidad Catélica de Lovaina y Universidad

de Hiroshima de Janédn; centros de excelencia en esa especinidad.

£1 programa se fundamenta en ia necesidad de ofrecer a profesionales de odontolingia

Ja oportunidad de especializacié6n en un drea de la salud oral contribuyendo ea la
fermacién de profesionales para intervenir en problemas de dafia bucal
considerandoe-que nuestro pais tiene una alta incidencia de pacientes desdentadeos

parciales y totales en los distintos grupos ectirios que requieren de un programs de

‘rebabilitacion: el desarrollo tecnolégice de los Gitimos afios ha eontiribulsde com

RSVaS formas de intervencién en Ia atencién de estos pacientes, y disponiendo el

antecedente que en Chile existe en el momento actual s6ic un centro formacdear

 Bereditada.

Pagina § de 1

 



 

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION  

a
e

h
o

\)
90

4

Zs
:

ET
RR
IO

GE
NE
RA
L

MI
NI

ST
RO

2
CO
NS
EJ
O

AC
AD
EM
IC
O

sanFeesmuerte

C
o
N

| i \ A

       (
C
T
A
A
P
R
O
G
A
D
A

os
“

 

Sobre el tema, interviene la Srta. Sylvia Dapelo C., quien sefiala que lo mas impof tif
la prevencién en salud bucal en nuestro pais, como también el proceso de rehabilitacién7“ACOE,

que en primer lugar, hay una necesidad desde el punto de vista de ejecutoriedad del tratamiento; y
en segundo lugar, se cumple con uno de los objetivos de las estrategias del Plan de Desarrollo
Estratégico de la Facultad, que es aumentarla actividad enel postitulo.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

EI Sr. Franklin Carrasco, para consultar si no seria conveniente en este caso, otorgar un
Magister en vez de una especializacién.

EI Sr. Enriquez, para aclarar, que este es un tema muy complejo y que los objetivos de los
programas de especializacién, como los que se presenta, son distintos sus objetivos a los
programas que se ofrecen para obtener grados académicosen el area dela salud, principalmente,
Medicina y Odontologia. Es mas, resalta que en ciertos casos los programas de especialidades
requieren de mayores requisitos y exigencias que los Programas de Magister. Acota, que es
‘conveniente incorporar en los programas de formacion de especialistas dentro de todos los
beneficios y criterios de asignacién de recursos, ya que son muy importantes para el desarrollo
del pais.

--- El Sr. Sanchez, por su parte, sefiala que la idea es revisar los Programas de
_ Especializaci6n de las Facultades de Medicina y Odontologia, para ver cuales son los

_ requerimientos que faltan para llegar hacer un programa de Magister.

ACUERDON° 49 - 2000:
El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar el Programa de

Especializaci6n Odontolégica en Rehabilitaci6n Oral con mencién en Prétesis, de la
Facultad de Odontologia, con la prevencién que debe contarse con la anuencia de la
Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos respecto de la parte econdémica del

mismo.

El Sr. Rector agradece la presencia del Sr. José Sanchez H., quien se retira de la reunion.

TERCER PUNTO: PROPOSICION DE PROFESORES EMERITOS.

_ E] Sr. Rector sefiala, que la Comision Premios, que preside el Vicerrector, recomienda

otorgar esta calidad honorifica a 2 profesores de nuestra Universidad, uno de la Facultad de

Ingenieria, Prof. Victor Vergara Sandrok y otro de la Facultad de Ciencias Jurfdicas y Sociales,

Prof. René Ramos Pazos. Agrega quela indicada proposicién consta de la Nota que se transcribe

a continuacién:
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CONCEPCION, 19 de Abril de 2000 —

-_ st . con fecha 19 de

a “" Premios del Consejo .. ° 7" aara formar

os profesores don VICTOR EUGENIO VERGARA
Ingenieria y dom RENE ALVARO RAMOs PAW#OS, Facultad de

La &. * bas en lo establecicio en «l Deecreto
. . me Gf -

a
an

Vietor Eugenio Wergara Sandrock sea distinguide camo

SU gran cormpromiso y entrega a la Universidad, por su
, youna destacada productividad en investigacion

ot

™ René Alvaro Ramos Pazos sea distinguide como Profeser

' universitaria que cubre las dreas de docenci

_de extensian y de administracién y por una vula

al y a la formaecidn de profesionalcs aboyades,

Universitaria v a su Facultad.

 

Saluda atentamente a Ud.

Ch.
PROF. ERNESTO FIGUEROS HUTDOBRG

VICE-RECTOR

  

EI Sr. Rector ofrece la palabra, sobre la primera proposicion del Sr. VICTOR VERGARA

S., dela Facultad de Ingenieria.

El Sr. Zambrano, para sefialar que esta proposicidn viene respaldada por e] Consejo

Directive de su Facultad, y destaca de él lo siguiente. Se trata de un ingeniero civil quimico, que

colaboré durante 36 afios en el Departamento de Ingenieria Metalirgica, de la Facultad de

Ingenieria, que se ha caracterizado por un trabajo desinteresado y de entrega con la Universidad;

dispone de numerosas publicaciones en revistas y congresos, proyectos de investigacion, entre

ellos, Fondecyt, Fondef, programas internacionales de la OFA. En 1997 recibié el premio de

investigacion aplicada de I. Municipalidad de Concepcion. También ha hecho una labor

administrativa, ha sido Jefe de Carrera, Director de Departamento, miembro del Comité de

Evaluacién y del CCP de la Facultad de Ingenieria. Fue Decano Subrogante. También ha tenido

nominaciones a nivel nacional : Vicepresidente del Comité Nacional de Ciencia y Tecnologgia de

Materiales ; miembro de! Comité de Educacién de Ciencias y Tecnologia del Centro Chileno de

Promocién del Cobre (Pro-Cobre), entre otros.
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AC DO N° - :
_ElConsejo académico acuerda por unanimidadde susasistentes, aprobar el nombramiento

de Profesor Emérito, de don Victor Vergara Sandrock, de la Facultad de Ingenieria.

 

El Sr. Rector sefiala que también esta la nota del Director de Departamento de Derecho
Privado,al cual perteneceel prof. Ramos Pazos.

- ElSr. Rectorofrecela palabra al Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, don
Sergio Carrasco Delgado.

Por su parte, el Decano Carrasco expresa que el Departamento de Derecho Privado, lo
propuso en noviembre y el Consejo Directivo de su Facultad aprob6o en el mes de enero esta

proposicién. Destaca queel prof. Ramos, jubild en marzo de 1998, y ha seguido en jornada
parcial en la Facultad. Sefiala en primer término, que fue alumno de nuestra Universidad, entre
los afios 50 y 54, obteniendo el Premio Universidad de Concepcidén; abogado por mas de 43 afios.

Entre sus cargos que ha ocupado, destaca, que fue Jefe del Servicio Juridico, Secretario General y

~ Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, desempefiandose también como Rector

- Subrogante. Es abogadointegrante de la I. Corte de Apelaciones de Concepcién, ya casi por 20

afios, y miembro de diversas comisiones de trabajo en materia juridica. Ha realizado alrededor

de-20 publicaciones, entre las que destaca “Derecho de Familia” y “Derecho de Obligaciones”.

Connota que se trata de un Profesorde cierta relevancia y trayectoria que ha entregado gran

parte de su vida a la tarea universitaria y que cumple con creces los requisitos para otorgarle la

mencionada distincién académica.

El Consejo académico acuerda por unanimidad desus asistentes, aprobar el nombramiento

de Profesor Emérito, a don René Ramos Pazos, de la Facultad de Ciencias Juridicas y

Sociales.

A continuacién, el Sr. Vicerrector agradece al Consejo el haber aprobado las 2

proposiciones antes mencionadas, y manifiesta que con el nuevo Reglamento en curso, se ha

podido manejar criterios seguros dentro de la diversidad que existen en las Facultades, tanto en

areas cientificas, humanistas, leyes,etc.
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CUARTO PUNTO : INCOMPATIBILIDADES QUE INCORPORA EL ART.
REGLAMENTO DE PERSONAL.

El Sr. Rector sefiala, que sobre el tema, se esta distribuyendo un nuevo documento,por lo

que solicita que se tome en cuenta este ultimo para el analisis correspondiente. Dicho documento
queda archivado en el Registro de Documentos del Consejo.

El Sr. Rector indica que se trata de incorporar como articulo 61 bis al Reglamento de
Personal, cierta incompatibilidad que afectaria a determinadas autoridades  universitarias.
Expresa, que sobre la proposicién se han recibido ciertos alcances, que podrian resumirse en el
sentido de eliminar la frase “ prestaciédn de servicios de otra naturaleza “; incluir a los Sub-
Directores Académicos, Jefes de Programas de Doctorado y Magister y permitir que profesores
muy destacados puedan participar en actividades de docencia en otra Universidad.

A continuacion el Sr. Rector ofrece la palabra, para recabar la opinion de cada Facultad:

_ La Vicedecano Srta. Dapelo, para sefialar que su Consejo Directivo aprob6 la propuesta,
pero con la observacion de eliminarla frase “prestacion de servicios de otra naturaleza”.

. El Decano Sr. Mancinelli, para sefialar que su Consejo Directivo esta de acuerdo con la
propuesta, resaltando que debiera existir la posibilidad de dedicacién exclusiva en la Universidad.

; E] Decano Sr. Niufiez, para indicar que su Consejo Directivo rechazo la propuesta,
sefialando que atentaba contrala libertad de trabajo.

La Decano Srta. Mora, para indicar que no ha sido analizado en su Consejo Directivo.

El Decano Sr. Zambrano, para precisar que el Consejo Directivo de su Facultad apoya la
proposicién de Rectoria, indicando que no esta de acuerdo con incluir a los Jefes de los
Programas de Magister y Doctorado en esta proposicion.

El Decano Sr. Calvo, para sefialar que el tema no ha sido analizado por el Consejo

Directivo, sin embargo, manifiesta que él es el unico profesor de la Facultad de Farmacia, que

realiza clases en una Universidad privada, sin embargo como se le respeta un tiempo para

terminar sus funciones, acata la medida de Rectoria.

E] Director de la Unidad Académica Los Angeles Sr. Rivera, para precisar que este tema

lo analizé el Consejo de su unidad, y esta de acuerdo con la proposicién.

El Decano Sr. Alegria, para sefialar que su Consejo Directivo estuvo de acuerdo con la

propuesta, con la observacién de incluir a los Jefes de Carrera.

El DecanoSr, Carrasco (don Franklin), para indicar que el Consejo de su Facultad estade

acuerdo con la proposicién, y que ademésse discutié la posibilidad de que la gente que reciba

‘asignacién también se someta a esta medida.

El Decano Sr. Quadri, para precisar que el Consejo de la Facultad esta de acuerdo conla

proposicién, sefialando que es un primer paso para lo que se entiende en su Unidad, como

dedicacion exclusiva en la Universidad.
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E] Decano Sr. Saavedra (don Carlos), para sefialar que su Facultad
anteriormente y que se envio en consulta a los Directores de Departamento, haciendo hincapié
que su posicién es muy parecida a la de Ciencias Quimicas, ya que debe haber dedicacién
exclusiva hacia la Universidad.

El Vicedecano Sr. Orellana, para acotar que en su Facultad no se ha discutido el tema .

_ El VicedecanoSr. Salgado, para precisar que se abstiene de dar una opinién ya que no se
ha discutido el tema en su Facultad.

El Decano Sr. Drake, para acoger la propuesta, deteniéndose ademas en explicar lo

atinente de ella, en lo referente al Plan de Desarrollo de su Facultad y que en todo caso, entendia
que no existia incompatibilidad respecto de los servicios que se prestan en otras Universidad en
virtud de convenios conjuntos para determinadosfines.

El Decano Sr. Saavedra (don Juan), para enfatizar que debe existir dedicacién exclusiva
para la Universidad de Concepcion.

El Decano Sr. Enriquez, para sefialar que el Consejo Directivo apoya la iniciativa de
Rectoria, en los términos que ha sido planteada la proposicién.

El Decano Sr. Carrasco (don Sergio), para indicar que el Consejo Directivo de la Facultad
no se ha reunido para analizar especificamente el tema. Sin embargo, ha podido conocer
opiniones que son coincidentes con las objeciones que formularé. Estas se refieren, entre otras, a
las siguientes : Se trata de una proposicién sustancialmente inconstitucional, porque trasgrede
derechos fundamentales — entre otros — los sefialados en los nimeros 2, 4, 10, 16, 24 y 26 del
articulo 19 de la Constitucién Politica, los cuales precisa; también afecta normas propias de la
ley, especialmente laborales como — por lo demas — se consignd, en situacién andloga por una
Comision de este mismo Consejo Académicoel afio 1995, y trasgrede normas de los Estatutos de
la Universidad de Concepcion al introducir requisitos adicionales de elegibilidad. Asimismo,
estima que el proyecto de resolucién es observable por razones que dicen relacion con la
naturaleza misma de la actividad académica, dirigiéndose mas bien, en contra del sentido de

ésta. Constituyendo, posiblemente, resabios de conceptos superados en el mundo y en la
legislacién no sélo chilena. No existiendo clatisula convenida de exclusividad representa un
desconocimiento de los motivos que pueden tener personas para dictar algunas clases en las
demds Universidades que los invitan a ello. Pueden éstos ser reconocimientos a sus
competencias, afan razonable de impartir conocimiento en distintos lugares, mantener adecuados

espacios de libertad académica y ser insuficientes las remuneraciones de la Universidad de

Concepcién,situacién esta ultima que considera no puede desconocerse como unarealidad mas
general. Considera, asimismo, que cuando la propia Universidad de Concepcién contrata a
profesores, para actividades de pre o de postgrado, que lo son en otras Universidades, no aprecia
haber inhabilidad alguna, lo cual contradice el contenido de la resolucién en debate. Se parece
ser su obligacién, precisamente como Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales,
llamar la atencién en cuanto, lejos de contribuir al mejoramiento e imagen de la Universidad, la

resolucién que se propone puede afectarla, también ante el Consejo de Rectores del cual forma

parte, poniéndola en una situacion de personal retraimiento. A la vez, las prevenciones juridicas

que sefialé. no son merosdetalles o tecnicismos sino que corresponden a contenidos superiores,

que deberian cumplirse por una Casa de Estudios Superiores y no comprometeria.
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A continuacin el Sr. Rector sefiala, que el tema es muy complejo y que la normaquese

esta proponiendo va en el sentido de resguardar los intereses de la Universidad de Concepcion y
que directivos universitarios tienen una responsabilidad que no se puede eludir respecto de esta
situacién. Por otra parte, indica que esta proposicién de Decreto se va enviar con las
observaciones aqui planteadas para que se estudie en los Consejos Directivos de las Facultades, y
que se citara a una proxima reunion de Consejo para que sea sancionadala propuesta.

QUINTO PUNTO : ANALISIS DOCUMENTO QUE CREA EL CLAUSTRO
UNIVERSITARIO.

Se posponepara la préxima reunion.

SEXTO PUNTO : PROPOSICION DE REGLAMENTO DE PREMIO UNIVERSIDAD
DE CONCEPCION.

Se pospone para la proxima reunion.

SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

El Sr. Mancinelli, para informar sobre la muerte del hijo del profesor Alvaro Celis,
sefialando que es conveniente que este Consejo Académico, al cual pertenecié por tanto tiempo el
Sr. Celis, le envie condolencias en nombre de este cuerpo colegiado.

Se levanta la sesién alas 12.30 horas. |
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